

1号様式

記録者 事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂

教育、民生常任委員会記録

招集年月日	令和3年3月29日(月)
招集の場所	議員控室
開会	午前9時27分
出席者	委員長 福田 淑子 副委員長 柳田 政喜 委員 村松 秀雄 委員 吉田 二郎 委員 平吹 俊雄 委員 手島 牧世 委員 藤田 洋一 委員 我妻 薫
欠席者	
職務のため出席した者の職氏名	事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂
協議事項	1) 奨学金による人材確保について
その他	なし
閉会	午前11時40分

2号様式 協議の経過

	開会 午前9時27分
福田委員長	<p>皆さん、おはようございます。コロナも毎日のように増えておりますけれども、お互いに気を付けて過ごしていきたいと思います。</p> <p>ただいまより、教育、民生常任委員会の会議を行います。委員全員出席ですので、常任委員会は成立いたしております。</p> <p>前回決めた事を確認したいと思います。まず、返済の一部補助及び上限についてということで、一部補助ということで皆さんで統一しました。その条件といたしまして、町内に住所を有し、町内の事業所に就労していること。それから、職種ですけれども資格を有するもの。看護師、保健師、理学療法士、作業療法士、社会福祉士、保育士、栄養士、介護福祉士、幼稚園教諭という職種にするということで一致しております。</p> <p>それから、金額につきましては、半額補助をする。貸付が4万円だとすると、12カ月4年間で192万円になります。半額補助だと96万円、3年間だと1年間で30万円、月2万5000円というふうになります。3年の返済計画に基づいて上限30万円を補助するというので一致しておりますが、この金額について再度、審議したほうがよろしいですか。国公立大学の授業料等の推移については皆さんに資料をお配りして、確認されているところです。3年間で1年間30万円という半額補助をするということですが、これでよろしいでしょうか。</p> <p>休憩します。</p>
	<p>休憩 午前 9時30分</p> <p>再開 午前10時05分</p>
福田委員長	<p>再開いたします。</p> <p>奨学金制度に対する返済の一部補助ということで、目的ですね、議会懇談会においては人材育成ということでした。その背景には福祉分野における人材が不足しているということもあって、その部分については明記しなかったのですが、改めて皆さんで確認をしたいと思います。</p> <p>この目的に合わせてこれから職種も決めていきたいと思うのですが、目的については美里町の保育分野、地域包括支援の事業所という分野に限るということでよろしいでしょうか。もっと幅を広げたほうがいいのかというのであれば、また職種も…。(発言あり)</p> <p>村松委員。</p>
村松委員	<p>最初、話の取っ掛かりは保育士が足りないということがきっかけだったと思うのですが。そこからプラスして、介護、看護の部分についての拡大でいいのではないかと思うのですが。</p>
福田委員長	<p>他にご意見ありませんか。無いようですので、保育分野及び福祉分野における人材確保でよろしいでしょうか。(「幼稚園はいいですか」の声あり) 幼稚園という話もあるのですけれども、教育が入ってくるのです</p>

	が。幼稚園は教育なのですが、幼稚園はどうしますか。幼稚園教諭。 我妻委員。
我妻委員	幼稚園教諭は保育士の範疇でも、幼稚園と保育士の資格どちらも持つてなければならないからそういうところでいいけど、医療をはずすのか。保健師も対象に入れてたでしょ、そしたら医療関係もあるよね。 福祉には保健師さんたち関わらなきゃならない、介護士もだけど。そしたら医療福祉というのは範疇に入れておいたほうがいい気がするけど。
福田委員	ただいま、我妻委員から保育、福祉医療分野が出ました。幼稚園教諭については当然、保育士と両方資格を持つてなければならないので、幼稚園については外してもいいのかなと思いますけれども。今出たのは保育、福祉医療分野ということでの人材確保ということ…（「おお元はということですか」の声あり）目的です。（「職種に関してはまだね。一応大きく対象となる分野ということね」の声あり）保育、福祉医療分野というふうにしてよろしいですか。（「はい」の声あり） では、目的は保育、福祉医療分野の人材確保ということにします。休憩します。
	休憩 午前10時21分 再開 午前10時34分
福田委員長	再開いたします。 委員全員出席ですので常任委員会は成立いたしております。 目的の中の分野を皆さんで決めております。保育、福祉医療分野で話を始めたのですが幼稚園教諭の話も出てきました。そういった中で、教育分野の（幼稚園に限る）というふうにすればいいのかなと思いますけれども。皆さんご意見お願いします。 柳田委員。
柳田副委員長	（幼稚園に限る）は後ほどの職種の部分でも幼稚園教諭という形で限定できると思うので、分野的には教育でいいと思うのですけれども。
福田委員長	教育になれば教育分野全部含むと、わが町に配属される教員の人たち、新規採用で奨学金を借りた人たち全部該当になる。
柳田副委員長	違うんです。分野的なものとして保育、医療、福祉、教育と4つじゃないですか、その次にその中の職種という形で職種を限定していきますよね。そっちで幼稚園教諭とうたえば、教諭の中でも幼稚園教諭だけにできますし、医療関係は医者は今まで入れてないじゃないですか。看護師だけになりますし、そこは限定あとで出来ると思うんです。分野として最初の謳い文句なので、4つの分野の人材確保と謳ってから、次に挙げる職種とすることができるので、職種は次の段階で限定できると思うので、最初の時点で幼稚園に限るとわざわざいれると、福祉のところでもいろいろ細かく括弧で入れなければならなくなるんじゃないですか。
福田委員長	という意見です。分野は大きくして職種で限定したらどうだろうか

	<p>いう意見でしたが。そうしますか。皆さん。それでよろしいでしょうか。分野は大きい分野で括るということでもよろしいですか。</p> <p>では、保育、福祉、医療、教育分野を目的の中に入れたいと思います。続きまして、職種について協議していきたいと思います。職種についてはこれまで皆さんで確認したのは、看護師、保健師、理学療法士、作業療法士、社会福祉士、保育士、栄養士、介護福祉士については確認いたしました。幼稚園教諭についてはいかがいたしますか。（「以前には入っていた」の声あり）では、幼稚園教諭まで入れます。教員についてはまだ町でしていないということもありますので（「休憩お願いします」の声あり）</p> <p>休憩します。</p>
	<p>休憩 午前10時40分 再開 午前10時42分</p>
福田委員長	<p>再開いたします。</p> <p>確認いたします。職種については看護師、保健師、理学療法士、作業療法士、社会福祉士、保育士、栄養士、介護福祉士、幼稚園教諭というふうに決めたいと思います。</p> <p>休憩します。</p>
	<p>休憩 午前10時42分 再開 午前11時27分</p>
福田委員長	<p>再開いたします。</p> <p>ただいま、金額についていろいろ協議を行いました。結果的には今まで半額補助というお話をしてきたのですが、半額補助の根拠について大変議論がありましたが、これは難しいであろうということになりました。</p> <p>よって本町の貸付、4年間で月4万円を貸した場合192万円になります。これの返済計画として、最大12年間となっておりますので月1万3300円一年間にしますと16万円になります。16万円を限度に4年間の補助を行うということにいたしますが、これでよろしいでしょうか。（「はい」の声あり）これで進めていきたいと思います。</p> <p>次に金額の補助する時期ですね、これについて協議をいたしますが、時間ですので本日はこれで終わってよろしいでしょうか。次回に回したいと思います。次回については給付についての時期についてを議題といたします。</p> <p>休憩します。</p>
	<p>休憩 午前11時29分 再開 午前11時39分</p>
福田委員長	<p>再開いたします。</p> <p>以上で常任委員会の会議を終わります。次回につきましては給付の時</p>

	<p>期を皆さんで協議していきたいと思います。意見を持ち寄って決めたいと思います。</p> <p>次回の5月17日午前9時30分からになりますので、よろしくお願ひします。</p> <p>副委員長挨拶お願ひします。</p>
柳田副委員長	<p>皆さん大変お疲れ様でございました。次回まで少し空きますけれどもよろしくお願ひいたします。それでは、本日はどうもお疲れ様でした。</p>
	<p>閉会 午前11時40分</p>

会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和3年3月29日

教育、民生常任委員会

委員長
